

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

A NUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

### SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 23. ✠ III Despues de la Epifanía.—S. Ildelfonso arzobispo de Toledo.

LÚNES 24.— San Timoteo obispo y mártir.

MÁRTES 25.— La Conversion de San Pablo.

MIÉRCOLES 26.— San Policarpo mártir.

### CULTOS.

Domingo 23. — La Misa y el Oficio divino son de San Ildelfonso arzobispo, con rito doble de segunda clase y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica y de Santa Emerenciana virgen y mártir.

En Sta. Clara hay fiesta en honor de Ntra. Sra. del Rosario, predicando el Rdo D. Miguel Pons, Pbro.

Por la tarde, en el Rosario hay sermon, en honor de Ntra. Señora, que dirá el referido D. Miguel Pons, Pbro.

Con motivo de la funcion que mañana tendrá lugar en la iglesia de San Agustín, por ser la festividad de San Ildelfonso, los cofrades de Ntra. Sra. de la Correa no tendrán su Misa de Comunion general; pero sí el ejercicio y procesion que se acostumbra verificar por la tarde de cada cuarto domingo de més.

### CRÓNICA.

#### Roma.

La Santa Congregacion de Ritos se ha reunido para tratar de la introduccion de la causa de beatificacion del Cardenal Fisher y del canciller Tomás Moro y otros mártires ingleses del tiempo de

Enrique VIII. La misma Congregacion se reunirá á fin de mes para celebrar la sesion llamada *antepreparatoria* de la canonizacion del B. Berchmans, de la Compañía de Jesús.

La habitacion que ocupó San Estanislao de Kostka en el noviciado de San Andrés del Quirinal, va á ser trasladada á otro punto bajo la direccion del arquitecto Azzurri. El edificio del Noviciado está condenado á desaparecer por completo.

Comienzan á llegar los regalos que se han de ofrecer á Su Santidad con motivo de sus bodas de oro. De Nápoles anuncian que se está construyendo con este objeto un trono de oro. Los oficiales del ejército pontificio han encargado al platero Pierret, de la plaza de España, una magnífica escribanía. Estará coronada por el Arcángel San Miguel y adornada de medallones representando á San Joaquin, San León, Santo Tomás y San Francisco de Asís.

—Con verdadero sentimiento anunciamos la muerte del Emmo. Cardenal Juan Bautista Franzelin, de la Compañía de Jesús, ocurrida el domingo en el Colegio Pío Latino Americano de Roma.

Era natural de Altino, diócesis de Trento; ingresó joven todavía en la



Compañía de Jesús, y fué creado Cardenal por Pio IX, el día 3 de Abril de 1876 con el título de los santos Bonifacio y Alejo. Sus obras teológicas son notabilísimas y habia desempeñado muchos años la cátedra de Teología Dogmática en el Colegio Romano,

Una parálisis bronquial le obligó á guardar cama el sábado último, y en breves horas acabó con su vida. Apenas Su Santidad tuvo noticia de la gravedad de su estado, le envió la Bendición apostólica. También le visitó en sus últimos momentos el reverendo P. Beckx, general de la Compañía, á pesar de sus noventa y dos años.

R. I. P.

### Francia.

—El Arzobispo de París acaba de dirigir al Clero de su Diócesis una Carta-Pastoral, en la cual, despues de dedicar algunos de sus principales párrafos á la memoria de su ilustre predecesor, consagra el resto de tan importante documento á los preparativos que se han de hacer en Francia para celebrar el 50 aniversario de la ordenacion sacerdotal de León XIII, y concluye determinando las siguientes disposiciones:

1.º El año de 1887 será consagrado especialmente á rogar por el Soberano Pontífice. Todos los Sacerdotes recitarán en la Santa Misa, á partir del 1.º de Enero, hasta el 31 de Diciembre, la oración *pro Papa*.

2.º Se formarán uno ó más comités bajo la dirección del Prelado para preparar la celebración del Jubileo sacerdotal del Padre Santo, León XIII.

### Estados Unidos.

En la ciudad de San Luis (Estados Unidos) acaba de crearse una nueva industria que tiene por objeto la extracción de aceite del maíz, cuyo producto ha de hacer gran competencia á los

mejores aceites vegetales empleados hasta el día.

Un hectólitro de maíz en grano da 12 litros y medio de un aceite muy claro y de un hermoso color de ámbar, y las tortas que quedan como residuo constituyen un excelente alimento para el ganado.

Esta nueva industria está destinada á tomar un gran desarrollo en Norte América, donde se produce el maíz en cantidades muy considerables, y no estaría de más hacer un ensayo de ella en las regiones de nuestro país que producen el maíz en abundancia.

### Prusia.

Los periódicos de Viena publican algunos pormenores del cruel asesinato del comisionista de comercio Carlos Hinkelmann, un tiempo negociante de la capital austríaca. La víctima, hombre emprendedor, salió de Viena en 1880 con dirección á Zanzibar, donde se consagró al comercio en representación de varias casas austríacas, para las cuales compraba marfil, pieles, etc. Al cabo de algun tiempo se estableció en el delta del Zambeza, y habiendo emprendido una excursion por el valle del Shire, afluente de aquel gran río, se encontró con un jefe de salvajes de la tribu de Miccololo, á poca distancia de Mopen Shiré.

El viajero se vió sorprendido por la noche junto á la márgen del río, y una vez despojado del marfil, de otras varias mercancías y 1500 duros que tenia en su poder, los salvajes le hirieron por la espalda, le cortaron una oreja y acabaron por matarle, despues de hacerle pasar horribles tormentos.

Extrajeron despues el corazón de la víctima, le pusieron á cocer y le devoraron los dos varones más viejos de la tribu, declarando en esa forma la guerra á los europeos de las factorías.

Créese que el desdichado habia organizado preciosas colecciones etnográficas y de historia natural.



**Bélgica.**

Se ha fallado la causa seguida con motivo de la publicación de un libro titulado «Catecismo del pueblo» que contiene máximas contrarias al orden social.

El autor del mismo, Defuisseaux, ha sido condenado á cuatro años de cárcel y 1.000 francos de multa y el impresor á dos meses de cárcei y 500 francos de multa.

---

 SECCION LOCAL.
 

---

 CRÓNICA DEL CENTENARIO.
 

---

Nos son muy gratas las noticias que diariamente recibimos de los pueblos del interior, sobre las solemnes funciones cívico-religiosas con que, en todas partes, se ha procurado celebrar el próximo pasado sexto centenario de nuestra reconquista por las armas de Aragon y Cataluña.

Según carta que tenemos á la vista procedente del pueblo de S. Cristóbal, aquellos habitantes, fieles á los muy justos y loables deseos de S. E. el Sr. Obispo diocesano manifestados en su última magnífica pastoral, hicieron lo posible para celebrar con toda pompa y suntuosidad tan célebre y glorioso aniversario.

«Al anochecer de la vigilia de San Antonio, se cantaron solemnisimas Completas estando el altar mayor profusamente iluminado y adornado como en las primeras y principales fiestas del año, y destacándose tambien en él una hermosa imágen del Santo Patron. La asistencia de los fieles fué notable. En la mañana del dia de la fiesta fueron numerosisimas las personas que recibieron los S.S. Sacramen-

tos de Confesion y Comunión. A las diez empezó la Misa Mayor la cual se cantó con inusitada solemnidad, siendo celebrante el respetable anciano y Rdo. Sacerdote D. Sebastian Lozano; y orador el propio Párroco, versando el sermón sobre la memorable Conquista, á fin de excitar los ánimos de los fieles al agradecimiento y mayor devoción al Santo. La misa que se cantó fué una de canto llano compuesta por el malogrado Beneficiado organista y antiguo maestro de Capilla que fué de la Sta. Iglesia Catedral, Don Onofre Reixart Pbro. (q. e. p. d.) Asistió la banda de música, la cual con sus alegres y armoniosas sonatas verificadas en los espacios que permite la Sta. Misa, y la marcha real en la elevación, recreaba visiblemente los oídos de los piadosos concurrentes y daba mas realce á la alta y sagrada función. El templo estaba materialmente atestado de gente, siendo de notar, y de no poca satisfacción, la asistencia del Ayuntamiento, es decir, el señor Teniente de Alcalde y los tres concejales residentes en este pueblo. El Sr. Alcalde presidente, ya se sabe que reside en Mercadal. A las dos y media de la tarde se cantaron las Vísperas que fueron tambien muy solemnes, y terminadas que fueron se organizó y verificó una general y majestuosa procesión, llevando en andas la imágen del Santo y cantándose en ella el himno *Iste Confesor*; alternando con el canto del clero la banda de música. Asistieron tambien á estos solemnes actos de la tarde, el Ayuntamiento del Municipio y todos los Mayordomos y Obreros de Cofradías con sus respectivos pendones, linternas y antorchas y casi todo el pueblo en masa. De regreso de dicha procesión y al portal mayor de la Iglesia, se cantó



el *Te-Deum* y se terminó la función con los versículos y oraciones análogas al caso. ¡Gracias mil sean dadas al Omnipotente!

No hay por qué decir que se verificaron oportunamente los debidos repiques de campanas al medio día y al anochecer del domingo y lunes fiesta, y no faltaron tampoco colgaduras, iluminaciones y fogatas; pues al repique de campanas de la noche de la vigilia y del día de la fiesta se hicieron muchas fogatas y se iluminaron todas las casas más visibles y hasta muchos de los pobres tenían encendida una luz en su ventanilla. También se oyeron no pocos disparos durante el curso de la procesion, y la iluminacion de las dos noches contribuyó a dar más lustre a las funciones y animar los espíritus de estos humildes y piadosos vecinos. ¡Hay todavía fé en Israel! Pues repitamos las gracias al Todopoderoso, y haga el cielo, por la valiosa proteccion de nuestro glorioso Patron Diocesano, que se conserve siempre firme y muy brillante en toda esta católica Isla.»

De otra carta del pueblo de Ferrerías tomamos las siguientes líneas: «Un repique de campanas en la noche del 16 y el estar iluminada la torre del campanario, despertó el entusiasmo de la poblacion é hizo que de repente se vieran iluminadas una gran parte de las casas, incluso la Consistorial; que fogatas de trecho en trecho llamaran la curiosidad de los transeuntes y sobre todo de los muchachos y jóvenes que prorumpian en vivas á S. Antonio.

El día 17 hubo misa solemne con sermón adecuado á la festividad, procesion general y despues solemne *Te Deum*, á cuyos actos concurrió el pueblo en masa, deseoso de ostentar su fé y gratitud cristianas. Por la tarde se proce-

dió á la tradicional bendicion de animales en la puerta de la Iglesia y despues se cantaron vísperas solemnes. A la noche otro repique de campanas y otra demostracion entusiasta de fogatas é iluminaciones en mayor escala que la noche anterior.

Todo salió cual podia esperarse de la religiosidad de estos habitantes.

Sólo un lunar tiene este cuadro que ligeramente acabamos de bosquejar: la ausencia de la respetable Corporacion municipal de Ferrerías á las descritas funciones religiosas, ausencia que todos extrañamos y que no acertamos mos explicarnos.»

En nuestro colega local *El País* correspondiente al martes 18 del corriente, leemos las siguientes expresivas frases que á nuestro modo de ver entrañan muy dolorosa significacion:

«Segun noticias, el baile que tuvo lugar en la noche del domingo en el teatro del Circulo Artístico estuvo muy animado, demasiado animado.»

Nuestras noticias concuerdan con las de *El País*; pues nos consta que alguno de los asistentes á aquel espectáculo, ha tenido que confesar en el seno de la confianza y en la calma de la reflexion, que efectivamente el baile del referido domingo estuvo excesivamente animado.

Desde luego, aún prescindiendo de otras consideraciones, salta á la vista cuan desacertado anduvo el Circulo Artístico dedicando al baile es decir, á las ébrias imitaciones de una sociedad pagana, aquella misma noche en que en esta poblacion y en toda la isla se conmemoraba la fecha gloriosa de nuestra Reconquista, que para todo buen patricio no podia menos de ser una festividad cristiana.



¡Extraña manera de agradecer al Dios del cielo sus beneficios, reproduciendo con grotescos saltos y lascivas volteretas las demasias de mujeres y de hombres que entre los excesos de las comilonas y del vino cantaban himnos al dios Baco!

Pero hablemos sin rodeos, pues el caso lo requiere.

Creemos que el baile ha llegado en nuestros dias á ser uno de los lazos que con más seguridad de éxito arma el diablo á la juventud, y una muy perversa escuela de corrupcion y libertinaje. Y así como Ciceron en su tiempo decia que «para entretenerse en el baile es preciso estar ébrio ó haber perdido la razon», así en nuestros tiempos podría quizás afirmarse que, por regla general, para entretenerse en el baile es preciso ó haber perdido la virtud ó tener en poca estima la modestia y el recato.

Y puesto que pensamos dedicar algunos escritos al asunto en cuestion, debemos desde hoy consignar que nuestra voz va dirigida principalmente, no á los jóvenes disolutos que buscan en el baile el desahogo de ruines pasiones, ni á las mujeres sin pudor que hallan en el baile pábulo á su desenvoltura. A esos y esas se les puede decir, segun la Escritura, *qui insordiosus est sordescat adhuc*, que quien está sùcio, siga ensuciándose: y yá que para tales gentes su dios es el placer, aún cuando vaya acompañado de enormes brutalidades, sigan ellos embruteciéndose y hartándose de cieno.

Nosotros dirijimos la voz de alerta á la casta doncella y á la pudorosa virgen, cuyas mejillas colorea el carmin angelical de la inocencia. ¿Será posible que se expongan incautos á los peligros y seducciones del baile donde, casi indefectiblemente, perderán el te-

soro precioso de sus virginales virtudes?

Dirijimos la voz de alerta á los esposos cristianos y á las esposas fieles: que contra unos y otros maquina en los bailes el demonio de la torpeza, incitando á aquellos y á estas á que envilezcan criminalmente los vínculos sagrados del deber.

Dirijimos la voz de alerta sobre todo á vosotros, padres y madres de familia, cuyos hijos, pedazos del corazon y fruto de vuestros exquisitos desvelos, corren inminente peligro de perderse en los excesos del baile. Tiene tales atractivos el candor de la inocencia, es en tal manera grave la responsabilidad que sobre los padres de familia pesa respecto de sus hijos, y son tantos y tan seductores los escollos con que tropieza la juventud al frecuentar los bailes, que no hallamos palabras harto expresivas ni bastante duras para recriminar cual se merece el punible proceder de los padres y madres, que condescendiendo con los caprichos de la moda, ó acaso fomentando ellos mismos la aficion á pasatiempos peligrosos, entregan despiadadamente sus hijos en brazos de procaces tentadores, ó lo que es lo mismo, los sacrifican al diablo vestido de danzante.

Hoy á las seis de ta tarde, los estudiantes del Seminario Conciliar cantarán en la iglesia de S. Agustin solemnes *Laudes*, en honor de su excelso Patron S. Ildefonso, cuya fiesta celebra mañana la Iglesia. A las ocho y cuarto del dia de mañana y despues de la Comunion general que tendrán en su propia capilla, se cantará en la misma iglesia de S. Agustin una solemne Misa mayor, siendo celebrante el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, canónigo



Lectoral y Rector del indicado centro escolar.

Por ser el juéves próximo pasado la festividad de S. Sebastian, Patron menor de esta diócesis, hubo en la Catedral solemne Misa mayor y despues procesion, asistiendo á estos religiosos actos una comision del M. I. Ayuntamiento, á cuyo cargo corre el coste de la mencionada fiesta. El orador sagrado fué el Rdo. P. Francisco Florit.

Dice *El Pais* que se hallan entre nosotros dos viageros ingleses Mr. John B. Hue y Mr. Samuel Tuke quiénes despues de recorrer varios paises han venido á visitar nuestra Isla para estudiar las curiosidades que existen en ella, llamándoles la atencion sobre todo los monumentos megalíticos y demás prehistóricos, para lo cual han practicado varias escursiones á los predios de *Son Carlá* para examinar su gran muralla, galeria cubierta y *talayots*, á las *Tauleras* y *Son Alzinet* para otros semejantes y cuevas subterranas; *ls Tudons* para observar su famosa *nao*, á *Torrellefuda* y *Torretrencada* por sus mesas ó altares, túmulos y dolmenes; á *Son Saura* para ver su esbelto dolmen: todo lo cual han examinado minuciosamente, tomando sus medidas y sacando sus planos. Desde luego se conoce que dichos señores son inteligentes numismáticos cuando á primera vista deducen la nacionalidad de las monedas y del personaje que representan, conquistando las simpatias de los que con ellos tratan, tanto por su vasta instruccion como por sus sencillas y amables maneras.

El autor de la Necrologia que acabamos de publicar respecto del Excmo. Sr. Marqués de Albranca, nos suplica la insercion de los siguientes datos por vía de apéndice á aquella.

Nota: «Esta mañana (23 de Diciembre) se han celebrado en la parroquia de San Luis los funerales para el eterno descanso de nuestro amigo el

Excmo. Sr. Marqués de Albranca. Presidian el duelo el duque de Sessa, el confesor del finado, el marqués de Angelita y el baron de Eroles. De la numerosa concurrencia recordamos á los señores duque de la Roca, conde de Gúaqui, duque de Medina de Rioseco, don Miguel Sanchez, don Luis Perez Rico, don Francisco Sanchez de Castro, marqués de Vadillo, conde de Revillagigedo, D. José de Liñan, marqués de Valle Ameno, conde de Vilana, D. Federico Salido, marqués de la Merced, D. Luis Tiró, marqués de Aguilar, D. Luis Escriba de Romani, D. Lesmes Sanchez de Castro. Tambien han asistido dos religiosos Capuchinos. Ha oficiado la vigilia y responso el Sr. Cura.

«La Union» de 23 de Diciembre de 1886.»

Por todas partes trabajan activamente los católicos en prepararse para celebrar con la mayor solemnidad posible el Jubileo sacerdotal de Su Santidad.

En el canton de Briennon, en la diócesis de Sens, los niños de las escuelas han renunciado á los premios que, siguiendo la costumbre de todos los años, se les habian de repartir, para hacer con su importe una ofrenda á Su Santidad.

En muchos lugares los niños de las escuelas y colegios reúnen sus pequeños ahorros con el mismo objeto. En Francia excitan los Párrocos y Sacerdotes el celo de los fieles confiados á su solicitud, lo cual ha de dar extraordinarios resultados.

Algunas ciudades enviarán á Su Santidad objetos artísticos, otras emblemas alusivos á su propia historia. Lourdes enviará una preciosa reproducción de regulares dimensiones de la gruta milagrosa, de la Basílica y de la iglesia del Rosario, y dos grandes cuadros del paisaje en general.

Tales ejemplos deberian ser imitados en todas partes.

Sumario del número de *La Restauración*



cion correspondiente al 5 de Enero de 1887.

I.—El año del miedo, pág. 5. por D. Francisco de P. Quereda.—II. La obediencia, pág. 19 por D. Miguel Cardinal Payá *Patriarca de las Indias*.—III. A nuestros suscritores, pág. 26. por D. Antonio Aparisi y Guijarro.—IV. Retratos á pluma. (Guizot), pág. 34. por D. Juan Donoso Cortés.—V. Pensamientos político-sociales, pág. 43 por D. Augusto Nicolás.—VI. Memorias de la viuda de Miramon.—La cárcel del Emperador página 46.—Notificación de la sentencia, 47.—Esperanzas de indulto, 48.—Presentimientos y realidades, 50.—La ejecución, 51. Concepcion Lombardo.—VII. Un pobre Obispo, pág. 53 por D. Luis Coloma.—VIII. El Puente de San Benedicto, en Aviñon, pág. 59 por el Vizconde de IX.—Revista de la quincena.—¡Feliz año! pág. 63.—El Obispo de Huesca, 63.—Delicias del sistema, 64.—La benevolencia conservadora, 65.—Antaño y ogaño, 66.—Escarceos izquierdistas, 68.—¡Pobres republicanos! 69.—¡Qué vergüenza! 70 por Jeremias.

#### Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Se ha dispuesto que la festividad de S. M. el Rey D. Afonso XIII se conmemore el dia 17 de Mayo aniversario de su feliz natalicio.

El ministro de Marina de Francia ha retirado sus proyectos sobre construccion de nuevos buques y fortificaciones, pero ha anunciado que pedirá créditos para atenciones militares, que no excederán de cuatro millones de francos anuales.

Se desmiente el convenio que se dijo haberse efectuado entre Austria y la Rumania.

Se asegura que Inglaterra dejará la iniciativa á la sublime Puerta sobre los asuntos de Bulgaria.

Turquía ha intimado, invocando los derechos de la soberanía, que la regencia de Bulgaria haga dimision.

El Sr. Sala ha dispuesto que se proceda á practicar una informacion amplisima sobre la locura de Galeote.

### VARIEDADES

#### EL TIEMPO.

Tentado estoy por decir que no existe realmente ¡Tan inconcebible me parece!

¡El pasado!... Ved el humo cómo se levanta formando nubecillas, y al punto se disipa. Así el pasado: como el humo, desaparece sin dejar rastro del camino que siguiera. ¿Qué queda de ese personaje endiosado por la fortuna? ¿Que de esa muger frívola, especie de figurin ambulante, que se atrajo las miradas de todos? Murieron.... y les olvidamos.

¡El presente!... Cuando creemos haber llegado al término de nuestros afanes, de nuestra soñada felicidad, ese instante yá no es, yá pertenece al pasado. El dia que ha precedido á esta noche, está tan distante de mi como el dia mismo en que abri los ojos á la luz. En el abismo del pasado los momentos y los siglos tienen la misma longitud.

¡El porvenir!... ¿Tiene más realidad? yo creo que no es otra cosa que una larga cadena de desengaños. En el porvenir ciframos nuestros deseos de gloria y bienestar, pero jamás llegamos á ver del todo satisfechas nuestras aspiraciones. Y esto, á pesar de las mortificaciones y sacrificios que nos imponemos, y á pesar de las bajas é infamias que tampoco omitimos.



El pasado, el presente y el porvenir se confunden en un sólo momento, y de ese momento no sabe uno darse cuenta... Es que en realidad no existe el tiempo, y las divisiones que de él hacemos no son otra cosa que un castigo del pensamiento? Así como en bien pintado claro-oscuro los colores se confunden y no se distinguen las líneas que los separan, tampoco podemos precisar el instante que divide el pasado del presente y el presente del porvenir.

SILVIO

### A MIS DESCIFRADORES

A vosotros que alcanzais  
Victorias cada momento  
Y jamás os fatigais,  
Tres CHARADAS os presento,  
A ver si las descifrais:

1.<sup>a</sup>

Flor placentera  
Es mi *primera*,  
Rico pescado la *prima* y *tres*,  
La *dos* *tercera*  
Es una fiera,  
Ciudad de Europa mi *Todo* es.

2.<sup>a</sup>

Cuando el sacerdote fiel  
*Tres dos* del *todo* en la iglesia,  
Con su *tres primera cuarta*  
Todos los santos se alegran;  
Hasta el corderillo *tres*  
*Cuarta dos* en la pradera.

3.<sup>a</sup>

Mi *todo* no *prima dos*  
Ni tampoco *prima tres*,  
Pero contiene estas cosas  
De imponderable valer:  
La *prima* con *tercia* y *cuarta*  
Espresa una cosa que  
Ofrece á todas las gentes  
Particular interés,  
Sobre todo cuando el frío

Hace el cuerpo estremecer.  
Sin la *segunda* con *cuarta*  
Veríamos perecer  
Ciertas industrias y oficios  
Que explotan con honra y prez  
No solamente los hombres,  
Sino tambien la muger.  
¿Y la *tercia* *tercia* *cuatro*  
No nos ofrece tambien  
Para domésticos usos  
Un mueble de gran valer?  
En fin, para no cansaros,  
Solamente añadiré  
Que en el sustantivo *todo*  
Ni el hombre de más saber  
Podrá encontrarle sustancia  
Por más vueltas que le dé.

JUANITO JAQUECA.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del Sábado anterior:

1.

CIU-DA-DE-LA.

2.<sup>a</sup>

COR-TA-PLU-MAS.

3.<sup>a</sup>

MA-DE-RA.

Las descifraron: *Calixto, Leopoldo, Recaredo, Aurelio Z., Robinson y El Caballero de la Triste Figura.*

Id. la 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>: *Capistrano y Estela.*

Id. la 1.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup>: *Tenorio.*

Solucion á la Charada del Lunes día 17:

ES-TAN-DAR-TE.

Por falta de espacio no consignamos los nombres de los descifradores, habiendo recibido unas veinte soluciones.